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ÈÐÁÈÒÑÊÈÉ ÌÎËÎ×ÍÛÉ ÇÀÂÎÄ 
«ÏÎ-ÒÈÕÎÌÓ» ÏÐÈÂÀÒÈÇÈÐÓÞÒ ÏÎ 

«ÄÅÌÎÊÐÀÒÈ×ÍÎÉ» ÖÅÍÅ
Свердловское Заксобрание неожиданно решило рассмотреть 
один из важнейших вопросов последних лет, а депутаты, веро-
ятно испугавшись, уклоняются от общения с прессой и жителя-
ми по данной теме.

В первый день августа Законода-
тельное собрание Свердловской обла-
сти рассмотрит вопрос об отчуждении 
из государственной собственности ак-
ций АО «Ирбитский молочный завод». 
Событие, которого с опасением ждали 
три года жители Ирбита и прилега-
ющих к нему территорий, вероятнее 
всего скоро случится. По информа-
ции источников «МК-Урал», фракции 
«Единая Россия», которой принадле-
жит 33 из 49 мандатов, дано указание 
поддержать предложение областного 
правительства о приватизации. С эко-
номической точки зрения решение вы-
глядит по крайней мере спорно: АО 
«Ирбитский молочный завод» – одно 
из немногих предприятий, на 100 % 
принадлежащих области, которое ста-
бильно приносит прибыль. К тому 
же, стоимость, по которой продают 
акции предприятия, по мнению специ-
алистов, является сильно заниженной. 
Не меньше вопросов и в политиче-
ском контексте: подобное решение за 
считанные месяцы до президентских 
выборов может непредсказуемо от-
разиться на настроениях жителей не 
только Ирбита и Ирбитского муни-
ципального образования, но и всей 
Свердловской области.

Вопрос о частичной приватизации 

АО «Ирбитский молочный завод» бу-
дет рассмотрен 1 августа на последнем 
заседании Законодательного собрания 
Свердловской области перед каникула-
ми. Вопрос «О даче согласия на отчуж-
дение путем продажи относящихся к 
государственной казне Свердловской 
области именных бездокументарных 
обыкновенных акций акционерного 
общества «Ирбитский молочный за-
вод» стоит 22 пунктом. В качестве 
докладчика числится заместитель гу-
бернатора – министр по управлению 
государственным имуществом Сверд-
ловской области Алексей Кузнецов.

Примечательно, что новость об 
утверждении повестки была опубли-
кована на сайте ЗССО 27 июля. Каза-
лось бы, среди всех вопросов именно 
приватизация одного из крупнейших 
предприятий свердловского АПК 
имеет наибольшую важность. Однако 
в рассылаемых пресс-релизах ЗССО 
анонсируются другие проекты зако-
нов и постановлений, многие из кото-
рых общественно значимыми назвать 
трудно. И при этом нет ни слова об от-
чуждении акций.

С чем связана такая аура секрет-
ности? Напрашивается вывод, что 
важнейшее для свердловского агро-
промышленного комплекса решение 

хотят провести «по-тихому». Нетруд-
но представить, какая реакция была бы 
в обществе, особенно среди жителей 
Ирбита и Ирбитского муниципального 
образования, если бы о планах властей 
стало известно заранее.

Время принятия решения тоже 
кажется выбранным не просто так. 
Август традиционно считается вре-
менем затишья, поскольку именно на 
данный месяц приходится пик отпу-
сков. И для очень многих людей но-
вость о приватизации может попросту 
пройти незаметно.

Неудобный вопрос?
Накануне заседания Законодатель-

ного собрания Свердловской области 
«МК-Урал» решил обратиться с во-
просами к депутатам относительно их 
позиции относительно приватизации 
предприятия.

Руководитель регионального от-
деления КПРФ Александр Ивачев, 
который вместе с другими однопар-
тийцами ранее неоднократно выска-
зывался против передачи в частные 
руки государственных активов, в этот 
раз предложил дождаться заседания 
фракции и ее решения.

В эту же фракцию входит и Гри-
горий Бачериков, который в 2022 
году был назначен генеральным ди-
ректором Ирбитского молочного за-
вода. И если мнение фракции будет 
«голосовать против», то как интерес-
но поведет себя указанный депутат. 
Ведь фактически он находится в слу-
жебной зависимости от руководства 
МУГИСО, которому подчиняются 
акционерные общества, подконтроль-
ные государству.

Когда корреспондент «МК-Урал» 
позвонил Григорию Бачерикову, тот 
предложил направить письменный 
запрос. На момент выхода материала 
ответ мы так и не получили.

«МК-Урал» обратился также к 
председателю комитета по аграрной 
политике и земельным отношениями 
ЗССО Михаилу Копытову. В прошлом 
он был министром АПК и продоволь-
ствия Свердловской области (ныне 
– АПК и потребительского рынка). 
Именно в период работы Михаи-
ла Николаевича в данном ведомстве 
ГУП СО «Ирбитский молочный за-
вод» было преобразовано в акционер-
ное общество, а функции управления 
перешли от МинАПК к МУГИСО.

Окончание на стр. 2

ÎÒ×ÈÒÀËÈÑÜ, 
ÏÅÐÅÈÇÁÐÀËÈÑÜ

В Ирбите состоялось отчетно-выборное 
собрание местного районного отделения 
Всероссийского добровольного пожарного 
общества. Зал дворца культуры им. В. К. Ко-
стевича собрал председателей совета мест-
ных отделений ВДПО Свердловской области, 
членов Ирбитского ВДПО, руководство 
Свердловского областного отделения ВДПО 
и приглашенных гостей.

Всех собравшихся в зале поприветство-
вал председатель совета Свердловского 
областного отделения ВДПО Сергей Ринато-
вич Бакиров.

Основой проведения собрания было ис-
течение сроков полномочий руководящих 
органов Ирбитского районного отделения 
ВДПО, председателя совета, Совета и кон-
трольно-ревизионной комиссии. Так же 
предстояло выбрать руководящие органы на 
новый (2,5 года) срок.

С докладом о деятельности Ирбитского 
ВДПО за предшествующие 2,5 года высту-
пил председатель совета Денис Витальевич 
Глушков. Итоги деятельности отделения бы-
ли отмечены председателем совета Свердлов-
ского областного отделения ВДПО Сергеем 
Ринатовичем Бакировым, первым замести-
телем председателя совета Свердловского 
областного отделения ВДПО Андреем Ни-
колаевичем Рыжковым, начальником ОНД и 
ПР Ирбитского МО, МО г. Ирбит, Байкалов-
ского МР Андреем Сергеевичем Поповым и 
начальником отдела ГО и ЧС администрации 
Ирбитского МО Романом Владимировичем 
Большаковым, как положительные.

Отчет о деятельности контрольно-ре-
визионной комиссии Ирбитского ВДПО 
представил председатель комиссии Павел 
Валерьевич Мясников. Работа комиссии так 
же была признана удовлетворительной.

Сергей Ринатович предложил на долж-
ность председателя совета Ирбитского рай-
онного отделения ВДПО на следующие 2,5 
года кандидатуру Дениса Витальевича Глуш-
кова, за которого проголосовали все члены 
Ирбитского отделения ВДПО единогласно.

После чего, согласно повестке собрания, 
были проведены выборы совета и председа-
теля контрольно-ревизионной комиссии.

После отчетно-выборного собрания со-
стоялось торжественное награждение за-
служенными медалями ВДПО директора 
Дворца культуры им. В.К. Костевича Ната-
лии Аркадьевны Ульянченко и начальника 
отдела ГО и ЧС администрации Ирбитского 
Муниципального образования Романа Вла-
димировича Большакова.

Коллектив Ирбитского ВДПО поздрав-
ляет Дениса Витальевича с избранием на 
новый срок на должность председателя со-
вета Ирбитского районного отделения об-
щероссийской общественной организации 
«Всероссийское добровольное пожарное 
общество»!
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«ÄÅÌÎÊÐÀÒÈ×ÍÎÉ» ÖÅÍÅ
Михаил Копытов взял труб-

ку и поздоровался. Но, услышав 
вопрос, вдруг сообщил, что на-
правляется «в область» и до по-
недельника на связи не будет.

Подобное поведение депу-
татов наводит на мысли, что во-
прос о приватизации крупного 
предприятия для них является 
неудобным или даже пугающим. 
Возможно, и сам факт включения 
пункта в повестку мог стать для 
народных избранников неожи-
данностью. Нельзя также исклю-
чать, что существует некое табу 
на обсуждение данного вопроса 
с прессой. Иначе сложно объяс-
нить «совпадение», что депутаты 
не могут или не готовы давать 
комментарии по острой теме.

Удивительно, но даже Алексей 
Коробейников, который недавно 
сложил полномочия депутата и за-
явился на дополнительные выбо-
ры в этот же созыв Заксобрания, 
и тот не смог сформулировать 
позицию. Сначала бывший (и 
потенциально будущий) депутат 
предложил обратиться к нему поз-
же, а затем перестал отвечать на 
звонки. Вероятно, баллотируясь 
по Ирбитскому одномандатному 
округу, Алексей Коробейников не 
хочет рисковать, высказывая по-
зицию по острому вопросу. Но и 
критиковать депутатов, с которы-
ми ему возможно скоро придется 
снова работать, он, судя по всему, 
не готов.

По имеющимся данным, чле-
нам фракции «Единая Россия», 
уже даны рекомендации поддер-
жать проект решения. А, значит, 
минимум 33 из 49 депутатов про-
голосуют за приватизацию.

«Золотой» актив
Пока в открытом доступе про-

екта решения нет, но, по дан-
ным источников «МК-Урал», 
речь идет о продаже 49 % акций. 
Формально, пока правительство 
сохранит большую их часть, но 
всем прекрасно известны приме-
ры, когда после приватизации го-
сударственная доля постепенно 
«размывается» за счет выпуска 
новых акций или тоже продает-
ся. И нельзя исключать, что такая 
судьба может ждать Ирбитский 
молочный завод.

Продать пакет, по данным ис-
точников, предлагается за сумму 
чуть более одного миллиарда ру-
блей. По мнению специалистов, 
реальная стоимость может быть 
примерно в три раза больше. Такая 
оценка выглядит правдоподобно. 
По данным из открытых источ-
ников, по состоянию на 31 дека-
бря 2022 года стоимость активов 
предприятия оценивается в три 
миллиарда рублей, то есть сумма 
в миллиард рублей значительно 
меньше доли в 49 % от активов.

Еще больше вопросов возни-
кает при знакомстве с финансо-
выми показателями. С 2012 года 
(когда ГУП «Ирбитский молоч-
ный завод» был преобразован 
в АО) предприятие каждый год 
закрывает с чистой прибылью. 
Наибольшая (319 млн рублей) 
была получена по итогам 2019 
года. И даже 2022 год несмотря 
на все трудности, связанные с 
ростом цен на электроэнергию, 

упаковку и т.д., завод закрыл с 
прибылью в 102 млн рублей.

То есть, 49-процентная доля 
от стоимости активов плюс до-
ля от прибыли за последние де-
сять лет и образуют те самые три 
миллиарда, о которых говорят 
специалисты. А потому цена в 
миллиард рублей действительно 
кажется странной.

Но главным остается вопрос, 
зачем вообще продавать ста-
бильно работающее прибыльное 
предприятие. Ирбитский молоч-
ный завод – едва ли не единствен-
ная уральская компания, которая 
на 100 % принадлежит государ-
ству и ежегодно приносит при-
быль. При этом завод занимается 
модернизацией производства, 
включая открытие новых линий, 
и созданием современных усло-
вий труда, практически не обра-
щаясь за финансовой поддержкой 
к государству.

Более того, за счет собствен-
ных средств завод поддерживает 
производителей сырого молока. 
Уже много лет сельскохозяйствен-
ные кооперативы и крестьянско-
фермерские хозяйства, которые 
являются поставщиками сырья 
на завод, могут получить от пред-
приятия льготные займы на раз-
витие. Это привело к кратному 
росту производства товарного 
молока в Ирбитском муниципаль-
ном образовании, что не могло не 
сказаться позитивно на социаль-
но-экономическом развитии всей 
территории.

Отметим, что при обсуждении 
вопроса о приватизации других 
предприятий АПК Свердловской 
области депутат Вячеслав Вегнер 
(заместитель председателя аграр-
ного комитета) ранее часто выска-
зывался в том ключе, что негоже 
продавать курицу, несущую золо-
тые яйца. Теперь же, когда речь 
идет о продаже самого прибыль-
ного актива отрасли, мнение Вя-
чеслава Михайловича особенно 
интересно. Но, к сожалению, на 
момент публикации связаться с 
депутатом ни по телефону, ни че-
рез мессенджеры не удалось.

Далеко идущие последствия
Казалось бы, для Свердлов-

ской области выгода от владения 
100 % акциями завода очевид-
на. Есть предприятие, которое 
стабильно приносит прибыль, 
не просит денег и даже берет 
на себя функции государства по 
финансовой поддержке малого 
и среднего бизнеса в сельской 
местности. Согласитесь, что рас-
ставаться с таким активом (пусть 
пока и частично) как минимум 
странно. И это только с эконо-
мической точки зрения. А ведь 
такое решение непременно будет 
иметь социально-политические 
последствия.

Еще в 2021 году, когда прода-
жа акций Ирбитского молочного 
завода впервые была внесена в 
план приватизации, в социальных 
сетях и СМИ было множество 
тревожных прогнозов. Жители 
Ирбита высказывали опасения, 
что молочный завод в случае при-
ватизации может постичь печаль-
ная участь других предприятий 
города, которые либо прекратили 

существование (как стекольный 
завод) или, по сути, превратились 
в мастерские (как мотоциклет-
ный завод).

Обеспокоены и фермеры, ко-
торые в лице завода получили не 
только покупателя, но и надеж-
ного партнера. Сохранится ли 
практика поддержки КФХ и СПК 
после приватизации? Данный во-
прос остается открытым.

Два года назад информация о 
приватизации в открытых источ-
никах появилась за пару месяцев 
до выборов в Государственную 
думу и Законодательное собра-
ние. В итоге «гасить пожар» 
пришлось лично губернатору Ев-
гению Куйвашеву, отменившему 
решение МУГИСО. Тогда глава 
региона даже пожурил в соци-
альных сетях чиновников, указав 
на «несвоевременность» данного 
решения.

Что же изменилось за два го-
да такого, что теперь решение 
выглядит более своевременным? 
Если брать внешнюю обстанов-
ку, то период участия России в 
Специальной военной операции 
кажется, напротив, еще менее 
подходящим временем для про-
ведения каких-либо привати-
заций. К тому же, в марте 2024 
года ожидаются президентские 
выборы, и, как правило, уже за 
несколько месяцев до их прове-
дения власти стараются избегать 
решений, несущих в себе кон-
фликтный потенциал. Но в слу-
чае с приватизацией Ирбитского 
молочного завода они почему-то 
идут по иному пути.

Возможно, это связано с не-
ким давлением со стороны биз-
нес-структур. Как мы писали, в 
наших прошлых материалах глав-
ным интересантом приватизации 
Ирбитского молочного завода 
является ГК «Синара». В пользу 
этой версии говорит тот факт, что 
новый директор завода Григорий 
Бачериков в прошлом был кура-
тором агропромышленного блока 
указанной группы компаний.

Довольно вероятным выгля-
дит такой сценарий. В 2021 году 
«Синара» могла согласиться по-
дождать приватизации до вы-
боров Госдумы и Заксобрания, 
в 2022 году – до выборов губер-
натора. И ждать еще один год 
предприниматели, вероятно, не 
готовы.

Такая логика властей и биз-
неса понятна и объяснима. Вот 
только насколько она соответ-
ствует интересам жителей Ирби-
та, Ирбитского муниципального 
образования, да и всей Свердлов-
ской области, пока не ясно.

В 2021 году только обществен-
ный резонанс и активное участие 
неравнодушных жителей региона 
помогли разрешить ситуацию. По-
этому «МК-Урал» предлагает тем, 
кто обеспокоен судьбой одного из 
ведущих предприятий свердлов-
ского АПК, открыто высказывать 
свою позицию. А представителям 
власти, на наш взгляд, стоит тща-
тельно проанализировать возмож-
ные последствия и максимально 
взвешенно подходить к принятию 
важного решения.

Максим Бойков
МК-Урал

ÂÈ×-ÈÍÔÈÖÈÐÎÂÀÍÍÛÌ 
ÍÅ ÕÂÀÒÀÅÒ ÁÞÄÆÅÒÍÛÕ 

ÄÅÍÅÃ
Больные, состоящие на 

учете в свердловском СПИД-
Центре, жалуются на перебои 
с лекарствами. Пациентские 
организации считают, что 
Минздрав РФ не учитывает 
рост заболеваемости. Деньги 
на закупки препаратов в 2023 
году уже потрачены, а дефи-
цит только начинается.

По словам пациентов, в 
июле врачи областного Цен-
тра профилактики и борь-
бы со СПИД начали менять 
схемы лечения – вместо 
иностранных антиретрови-
русных (АРВ) препаратов 
предлагают российские дже-
нерики, вызывающие побоч-
ные реакции.

Тем, кто не соглашается 
на российские дженерики, в 
центре предлагают приобре-
тать оригинальные препара-
ты за свой счет. «Заведующая 
центром сказала – как только 
препарат появится, со мной 
свяжутся и выдадут его, – со-
общает пациентка Анна. – Но 
будут ли поставки до конца 
года, сотрудники не знают».

За деньги лекарства тоже 
не всегда достанешь. По дан-
ным из 18 регионов (включая 
новые территории на Укра-
ине), на которые ссылается 
«Пациентский контроль», 
сейчас в дефиците 11 пре-
паратов для лечения ВИЧ-
больных.

Причем дженерики не-
которых препаратов россий-
ские фармзаводы и вовсе не 
выпускают.

По данным «Пациент-
ского контроля», российские 
регионы закупают не боль-
ше 5 % необходимых АРБ-
препаратов. В Свердловской 
области, по данным Минз-
драва, на это тратят 200 млн 
рублей. Основные расходы 
несет федеральный бюджет. 
Наибольшего охвата пациен-
тов – 71 % – России удалось 
добиться в 2022 году, когда на 
закупки потратили 38,6 млрд 
рублей. Причем 8,6 млрд за-
няли из средств, предусмо-
тренных на 2023 год.

В текущем году спе-
циалисты прогнозируют 
дефицит – денег хватит, 
чтобы обеспечить толь-
ко 30 % больных, нужда-
ющихся в АРВ-терапии. 

Общественное движение 
людей, живущих с ВИЧ, 
«Пациентский контроль», 
и активисты из 32 городов 
России призвали российское 
правительство, Госдуму и 
Минздрав принять экстрен-
ные меры. «Иначе могут 
начаться беспрецедентные 
проблемы с обеспечением 
АРВ-препаратами пациен-
тов с ВИЧ с далеко идущими 
негативными последствия-
ми, – предупреждают обще-
ственники. – Это негативно 
отразится на результатах ле-
чения ВИЧ-инфекции и по-
влечет рост новых случаев 
заражения».

Чтобы избежать коллапса, 
пациенты предлагают орга-
низовать дополнительные 
закупки АРВ-препаратов в 
2023 году на заемные сред-
ства из бюджета, предус-
мотренного на 2024 год, и 
увеличить расходы на 2024 и 
2025 годы.

Запросы о дефиците ле-
карств редакция 66.RU. на-
правила в минздрав региона 
и ГАУ СО «Фармация», на 
складах которой хранятся 
АРВ-препараты. На момент 
публикации ответов мы не 
получили.

Главный врач СПИД-
Центра Анжелика Подымова 
подтвердила дефицит пре-
парата Долутегравир. По ее 
словам, регион получил ле-
карства меньше, чем пред-
усматривала федеральная 
заявка на 2023 год. Допол-
нительные закупки возмож-
ны либо централизованно, 
либо за счет регионального 
бюджета. «Пациентам, не 
имеющим противопоказа-
ний, Долутегравир из схемы 
антиретровирусной терапии 
заменяется на другой препа-
рат в соответствии с суще-
ствующими клиническими 
рекомендациями, – пояснила 
Подымова. – По мере по-
ступления Долутегравира 
в Свердловскую область и 
при наличии показаний у 
пациентов будет возвраще-
на схема лечения на основе 
этого препарата. Остальные 
указанные препараты есть в 
наличии».

Михаил Старков
66.RU

ÍÀ ÂÎÄÎÅÌ – ÒÎËÜÊÎ ÑÎ ÂÇÐÎÑËÛÌÈ
С наступлением жаркой погоды на водных объектах Ир-

бита и Ирбитского района увеличилось количество отдыха-
ющих граждан. Вместе с тем к водоемам потянулись и дети, 
нахождение которых без сопровождения законных пред-
ставителей близ водных объектов опасно и запрещено зако-
ном. Накануне на реке Ирбит инспекторами ПДН МО МВД 
России «Ирбитский» обнаружены шестеро малолетних без 
надзора родителей, которые на велосипедах приехали ис-
купаться. Дети были доставлены в подразделение по делам 
несовершеннолетних, с ними проведены профилактические 
беседы, составлены материалы, которые направлены в ТКДН 
для решения вопроса о наказании родителей. Напоминаем, 
что нахождение несовершеннолетних близ водоёмов без кон-
троля со стороны взрослых, влечет за собой административ-
ную ответственность.

Уважаемые граждане! Не игнорируйте правила поведе-
ния на воде и не разрешайте делать это своим детям. Безопас-
ность жизни детей на водоемах во многих случаях зависит 
только от вас! Не отпускайте детей одних купаться, гулять 
близ водоемов, проведите с ними разъяснительные беседы 
о правилах поведения на водоемах и о последствиях их на-
рушения. Во время отдыха на природе, вблизи водоемов не 
оставляйте малолетних детей без присмотра ни на минуту! 
Не оставайтесь равнодушными, если увидели другого ребен-
ка в опасности!

МО МВД России «Ирбитский»
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ПРОКУРАТУРА

ÊÎÍÔÈÑÊÓÞÒ ËÈ ÒÑ?
В каких случаях транспортное средство подлежит кон-
фискации судом при рассмотрении уголовных дел о 
преступлениях, совершенных против безопасности до-
рожного движения и эксплуатации транспорта?

Статьей 104.1 Уголовного 
кодекса Российской Федера-
ции установлена возможность 
конфискации транспортного 
средства, принадлежащего об-
виняемому и использованного 
им при совершении преступле-
ния, предусмотренного статьями 
264.1, 264.2, 264.3 Уголовного 
кодекса Российской Федерации, 
предусматривающими ответ-
ственность за управление транс-
портным средством в состоянии 
опьянения лицом, подвергну-
тым административному наказа-
нию или имеющим судимость, 
нарушение правил дорожного 
движения лицом, подвергнутым 

административному наказанию 
и лишенным права управления 
транспортными средствами, 
управление транспортным сред-
ством лицом, лишенным пра-
ва управления транспортными 
средствами и подвергнутым ад-
министративному наказанию 
или имеющим судимость.

При этом следует понимать, 
что приобретение автомобиля 
в период брака не препятству-
ет решению о конфискации, а 
имущественные споры между 
супругами, вытекающие из брач-
но-семейных отношений, при 
наличии к тому правовых осно-
ваний, могут быть разрешены в 

порядке гражданского производ-
ства.

В случаях, когда осуществить 
конфискацию транспортного 
средства не представляется воз-
можным в связи с его продажей 
после совершения преступле-
ния, суд может вынести решении 
в соответствии со статье 104.2 
Уголовного кодекса Россий-
ской Федерации о конфискации 
денежной суммы, которая со-
ответствует стоимости автомо-
биля или о конфискации иного 
имущества, стоимость которого 
соответствует стоимости авто-
мобиля, подлежащего конфиска-
ции.

Старший помощник 
Ирбитского межрайонного 

прокурора
Илья Кулиш

ÏÐÎÊÓÐÎÐÑÊÀß ÏÐÎÂÅÐÊÀ
Ирбитской межрайонной прокуратурой проведена про-
верка соблюдения законодательства на предприятиях 
деревообработки, переработки древесины (пилорамы, 
лесопилки и т.д.), в ходе которой установлено, что ука-
занные требования соблюдаются не всегда.

Так, на некоторых предпри-
ятиях отсутствуют системы 
противопожарной защиты (по-
жарная сигнализация), первич-
ные средства пожаротушения 
(огнетушители), территории за-
хламлены мусором, сухой тра-
вой, опилом и порубочными 
остатками и т.п.

По результатам провер-
ки в отношении собственников 
предприятий прокурором выне-
сены постановления о возбужде-
нии административных дел по ч. 
2 ст. 20.4 КоАП РФ. Постановле-
ния рассмотрены, назначены раз-
личные наказания, в том числе в 
виде штрафа в размере 60 000 ру-

блей.
В целях устранения 

выявленных недостатков про-
куратурой в суд направлено 9 
исковых заявлений о понужде-
нии собственников предприятий 
к устранению выявленных на-
рушений законодательства о по-
жарной безопасности. Заявления 
находятся на рассмотрении.

Валерия Каргаполова,
помощник Ирбитского 

межрайонного прокурора

Î ÏÎÐßÄÊÅ È ÑÐÎÊÀÕ ÎÁÆÀËÎÂÀÍÈß 
ÄÅÉÑÒÂÈÉ (ÁÅÇÄÅÉÑÒÂÈß) È ÐÅØÅÍÈÉ 

ÎÐÃÀÍÎÂ ÏÐÅÄÂÀÐÈÒÅËÜÍÎÃÎ 
ÐÀÑÑËÅÄÎÂÀÍÈß

В силу требований ст. 123 Уголовно-процессуального ко-
декса Российской Федерации (далее – УПК РФ) действия 
(бездействие) и решения дознавателя, начальника под-
разделения дознания, начальника органа дознания, ор-
гана дознания, следователя, руководителя следствен-
ного органа, прокурора и суда могут быть обжалованы 
прокурору, руководителю следственного органа и в суд 
участниками уголовного судопроизводства и иными ли-
цами в той части, в которой производимые процессу-
альные действия и принимаемые процессуальные ре-
шения затрагивают их интересы.

Жалоба может быть подана 
одновременно руководителю 
следственного органа, прокуро-
ру и в суд.

В соответствии с ч. 1 ст. 124 
УПК РФ прокурор, руководи-
тель следственного органа, рас-
сматривает жалобу в течение 
3 суток со дня ее получения. 
В исключительных случаях при 
необходимости истребования 
дополнительных материалов или 
принятия иных мер, допускает-
ся рассмотрение жалобы в срок 
до 10 суток, о чем извещается за-
явитель.

Судебный порядок рас-
смотрения жалоб регламен-
тирован ст. 125 УПК РФ, 
в соответствии которой по-
становления об отказе в воз-
буждении уголовного дела, 
прекращении уголовного дела, 
иные действия (бездействие) 
и решения органов предвари-
тельного расследования и про-
курора, способные причинить 
ущерб конституционным правам 
и свободам участников уголов-
ного судопроизводства либо за-
труднить доступ к правосудию, 
могут быть обжалованы в рай-

онный суд по месту совершения 
деяния, содержащего признаки 
преступления, или по месту на-
хождения органа, в производстве 
которого находится уголовное 
дело.

Федеральным законом 
от 29.12.2022 № 608-ФЗ изменен 
срок рассмотрения судами жалоб 
в порядке ст. 125 УПК РФ.

С 09.01.2023 законность и 
обоснованность действий (без-
действия) и решений органов 
предварительного расследования 
или прокурора проверяется су-
дом не позднее чем через 14 су-
ток, а действий (бездействия) 
и решений при производстве до-
знания в сокращенной форме – 
не позднее чем через 5 суток 
со дня поступления жалобы вме-
сто ранее установленных 5 суток 
для всех категорий уголовных 
досудебных производств.

Заместитель Ирбитского 
межрайонного прокурора 

Алена Чернышева

ÏÐÈÑÒÓÏÈÒÜ Ê ÐÀÁÎÒÅ ÏÎÑËÅ ÌÎÁÈËÈÇÀÖÈÈ
Работник, призванный на военную службу по мобилиза-
ции и вернувшийся по окончанию ее прохождения, мо-
жет приступить к своей работе.

Статья 351.7 Трудового кодек-
са Российской Федерации опре-
деляет, что работник, с которым 
трудовой договор был приоста-
новлен в связи с его мобилиза-
цией, должен выйти на работу 
в течение трех месяцев после 
окончания прохождения им во-
енной службы.

О своем выходе на работу 
необходимо предупредить рабо-
тодателя не позднее, чем за 3 ра-
бочих дня.

Работник в течение шести ме-
сяцев после возобновления дей-

ствия трудового договора имеет 
право на предоставление ему 
ежегодного оплачиваемого от-
пуска в удобное для него время 
независимо от стажа работы у 
работодателя.

Расторжение по инициативе 
работодателя трудового договора 
с работником в период приоста-
новления действия трудового 
договора не допускается, за ис-
ключением случаев ликвидации 
организации либо прекращения 
деятельности индивидуальным 
предпринимателем, а также ис-

течения в указанный период сро-
ка действия трудового договора, 
если он был заключен на опреде-
ленный срок.

В случае если работник не 
вышел на работу по истечении 
трех месяцев после оконча-
ния прохождения им военной 
службы по мобилизации или 
военной службы по контракту, 
расторжение трудового договора 
с работником осуществляется по 
инициативе работодателя в соот-
ветствии со статьей 81 Трудового 
кодекса Российской Федерации.

Старший помощник 
Ирбитского межрайонного 

прокурора Илья Кулиш

ÊÓÐÜÅÐ – ÇÀ ÐÅØÅÒÊÓ

Следственным от-
делом МО МВД России 
«Ирбитский» завершено рас-
следование уголовного дела 
в отношении жителя Байка-
ловского района 2004 года 
рождения. Молодой человек 
обвиняется в двух эпизодах 
преступления, предусмотрен-
ного частью 2 статьи 159 Уго-
ловного кодекса Российской 
Федерации (мошенничество 
с причинением значитель-
ного ущерба гражданину) и 
двух эпизодах преступления, 
предусмотренного частью 
3 статьи 159 Уголовного ко-
декса Российской Федерации 
(мошенничество, совершен-
ное в крупном размере).

По данным следствия, 
в июне 2023 года обвиняе-
мый решил подзаработать и 
стал участником преступной 
схемы обмана граждан под 
условным названием «Ваш 
родственник попал в ДТП». 
Молодой человек, следуя 
указаниям неустановленно-
го лица, забрал деньги у че-
тырех местных жительниц, 
которым ранее по телефону 
сообщили, что их близкие 
якобы стали виновниками до-
рожно-транспортного проис-
шествия и за освобождение 
от ответственности требует-
ся заплатить. В дальнейшем 
фигурант перевел деньги на 
счета, указанные «работода-
телем», оставив процент от 
суммы себе. Проработал об-

виняемый так всего два дня, 
пока в результате комплекса 
оперативно-розыскных ме-
роприятий не был задержан 
сотрудниками уголовного ро-
зыска ОВД Ирбита.

Потерпевшими от про-
тивоправных действий 
фигуранта стали четверо 
пенсионерок в возрасте от 
67 до 83 лет. Размер переда-
ваемых ими курьеру средств 
варьировался от 60 до 613 
тысяч рублей. Общий ущерб 
составил 1123000 рублей.

В настоящее время заме-
ститель Ирбитского межрай-
онного прокурора утвердил 
обвинительное заключение 
по уголовному делу, матери-
алы дела переданы в суд для 
рассмотрения по существу.

Полиция Ирбита реко-
мендует регулярно прово-
дить со своими пожилыми 
родственниками профилак-
тические беседы и объяс-
нять, что подобные звонки 
могут оказаться проделками 
мошенников. В таких слу-
чаях необходимо прерывать 
разговор с незнакомцами и 
самому перезванивать род-
ственнику, чтобы убедиться 
в достоверности полученной 
информации. Также нужно 
незамедлительно сообщить о 
произошедшем сотрудникам 
полиции. Телефон дежурной 
части ОВД Ирбита: 6-25-27.

МО МВД России 
«Ирбитский»

ÏÎÑÒÐÀÄÀË ÏÀÑÑÀÆÈÐ
Госавтоинспекция Ирби-

та выясняет обстоятельства 
ДТП, в результате которо-
го пострадал пассажир.

27 июля в 15 часов 15 
минут на 5 км автодороги 
Спутник – Новгородова Ир-
битского района мужчина 
1992 г.р. управлял автомоби-
лем BYD F3, при движении 
он не учел дистанцию до впе-
реди движущегося трактора 
Т-150К с прицепом-бочкой, 
в результате чего допустил с 
ним столкновение.

В результате ДТП постра-
дал пассажир – девушка 2000 
г.р. – доставлена в ГАУЗ СО 
«Ирбитская ЦГБ» с диагно-
зом сотрясение головного 
мозга, множественные ссади-
ны лица, госпитализирована.

На месте ДТП сотруд-
никами Госавтоинспекции 
проведены все необходимые 
процессуальные действия, а 
также составлены админи-
стративные материалы по 
ч. 1 ст. 12.15 КоАП РФ (не-
правильно выбранная дис-
танция, штраф 1500 рублей). 
Автомобилем BYD F3 управ-
лял житель деревни Малая 
Речкалова, 1992 г.р., который 
имеет водительское удосто-
верение категории «В», стаж 
вождения 10 лет, к админи-
стративной ответственно-

сти за нарушение ПДД не 
привлекался. По результату 
освидетельствования на со-
стояние алкогольного опья-
нения водитель трезв.

Госавтоинспекция обра-
щает внимание водителей 
– не соблюдение безопасной 
дистанции часто приводит 
к попутным столкновениям. 
Наиболее распространенная 
ситуация, когда водитель, не 
соблюдая безопасную дис-
танцию, двигается в усло-
виях ограниченного обзора 
и не замечает стоп-сигналы 
впереди едущего автомобиля 
при внезапном его торможе-
нии.

Если вы видите, что за 
вами едет автомобиль очень 
близко (на малой дистанции) 
отпустите педаль газа, по-
ставьте ногу на педаль тор-
моза так, чтобы стоп-сигналы 
загорелись, но основного 
торможения не было. Этот 
прием всегда действует, и во-
дитель автомобиля едущего 
за вами увеличивает дистан-
цию.

Госавтоинспекция города 
Ирбита призывает – соблю-
дайте скорость и дистанцию, 
и тогда вам всегда будет со-
путствовать удача на дороге!

ОГИБДД МО МВД России 
«Ирбитский»
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ÏÎÑÒÐÎÉÊÈ
Аварийное здание подлежит 

расселению, но некоторые его 
обитатели еще не успели пере-
ехать отсюда.

«Дверь в бездну» – так теперь 
называют это место жители до-
ма. На днях каменная лестница, 
ведущая на второй этаж, обру-
шилась. И теперь в квартиры 
приходится буквально караб-
каться.

Пользоваться ею теперь вы-
нуждены не только взрослые, но 
и дети. В аварийном доме доре-
волюционной постройки до сих 
пор проживают 3 семьи. Хотя 
здание буквально разваливается 
по частям.

Груда кирпичей всего неделю 
назад была частью дома номер 
61 на улице Орджоникидзе. К 
счастью, она была отселена, и 
при обвале никто не пострадал. 
Но теперь оставшиеся в зда-
нии жители не безосновательно 
опасаются, что в любой момент 
может обвалиться и оставшаяся 
часть постройки.

«Это началось все еще с ок-
тября 2022 года, мы сами забили 
тревогу, обвалы были уже», – 
рассказала жительница Ирбита 
Наталья Бунькова.

В администрации города объ-
ясняют: всем, кто жил в этом до-
ме, давно предложили варианты 
расселения или выкупа их квар-
тир. Но некоторые семьи пред-

почли тянуть, что называется 
«до последнего».

«Девяти семьям, проживав-
шим по социальному найму, 
предоставлены новые квартиры 
для выкупа приватизированных 
квартир. Их в доме было 23. Му-
ниципалитету были выделены 
средства из резервного фонда 
губернатора Свердловской обла-
сти. В настоящее время со всеми 
проживавшими в доме семьями 
заключен договор о выкупе жи-
лья, а средства перечислены», – 
отметила пресс-секретарь главы 
Ирбита Юлия Берсенёва.

Ситуацией уже заинтересова-
лась прокуратура.

«Прокуратурой установлено, 
что на сегодняшний день там 
проживают лица, не имеющие 
никаких документов на указан-
ное жилье. Дом находится под 
охранным обязательством, по-
этому снос его на сегодняшний 
день недопустим, решается во-
прос о его реконструкции и 
восстановлении», – сказал Ир-
битский межрайонный прокурор 
Наиль Нурмухаметов.

Впрочем, после последнего 
обвала даже самые отчаянные 
жильцы все же решили паковать 
вещи. Ведь в любой момент ста-
рое здание может оказаться для 
них уже не «памятником архи-
тектуры», а своего рода надгроб-
ным памятником.

ÄÓÕ ÑÂÎÁÎÄÛ
В бывшем пионерском ла-
гере «Малиновка» прошел 
24-й мотофест, организо-
ванный байкерами Ирбита 
во главе с Сергеем Лежне-
вым. Насыщенная культур-
ная программа и хорошая 
погода в очередной раз 
сделали Ирбит местом па-
ломничества представи-
телей мотокультуры не 
только со всей России, но 
ближнего зарубежья. Са-
мыми дальними участни-
ками стали Олег из Санкт-
Петербурга, Дмитрий и 
Евгений из Алма-Аты и Ни-
колай из Калининграда.

Как обычно, не остался в 
стороне Ирбитский музей мо-
тоциклов со своим бессменным 
директором Александром Булано-
вым, заявив в этом сезоне проект 
«Назад в СССР». Самый редкий 
экспонат М-72 показал Иван Ше-
стаков. Как пояснил Александр 
Ильич, выпускался этот мотоцикл 
большими партиями, но шел бук-
вально сразу на поля сражений 
и сохранился до наших дней как 
большая редкость.

Непередаваемая атмосфера 
дружного мотолагеря никого не 
оставляла равнодушными. Ведь 

здесь можно было встретить 
и Астерикса, и зайцев всех 
мастей, и смерть с косой 
(вполне себе безобидную, ви-
димо, на отдыхе), пионеров из 
СССР, легендарного Горшка и 
других персонажей. Кстати, 
в следующем году слет будет 
отмечать юбилей. Организа-
торы, конечно же, придумают 
оригинальную концепцию. А 
участники – еще более ориги-
нальные костюмы.

В конкурсе оригинальных 
транспортных средств побе-

дил клуб «Ночные Петросяны». Но зрительские сердца захва-
тил аппарат, исполненный Олегом Задориным из Богдановича. 
Вдохновившись американскими самодельщиками и журналом 
«Авиамоделист-конструктор», Олег разработал вариант пря-
моточного двигателя. Установил его на тележку из магазина, 
сверху – обычный стул. Сам рассчитал размеры, поколдовал. 
И вот зрители мотофеста своими ушами убедились в мощно-
сти представленной техники, которая ревет, как самолет на 
взлете. Впечатлений оказалось так много, что Олега еще долго 
не отпускали с поляны.

В программе феста выступили группы «Северный флот», 
7Б, Ольга Кармухина, Линда и другие.

ÏÎÇÍÀÊÎÌÈÒÜÑß Ñ ÈÐÁÈÒÎÌ

Накануне новый директор 
регионального Центра развития 
туризма Свердловской области 
Мария Чистякова совершила 
свою первую рабочую поездку 
в город Ирбит. В рамках под-
готовки к проведению Ирбит-
ской ярмарки она встретилась с 
главой города, Николаем Юди-
ном, и вместе осмотрела место, 
где будет расположен «Чайный 
квартал». Также были обсужде-
ны важные вопросы, связанные 
с проведением круглого стола 
на тему «Повышение туристи-
ческого потенциала малых горо-
дов», с участием Департамента 
развития туризма и исследова-
тельской группы Свердловской 
области. Во время поездки они 
также посетили Ирбитский му-
зей изобразительных искусств.

Одним из первых впечат-
лений, которое возникло у 

директора, была красота 
самого города. Ирбит, об-
ладая богатой историей 
и множеством объектов 
культурного наследия, 
поражает своим уникаль-
ным обликом. Особенно 
впечатляет работа, ко-
торую коллектив города 
вложил в реставрацию 
исторических мест и зда-
ний. Это подчеркивает 
озабоченность жителей 
города и его властей со-
хранить уникальную ат-
мосферу и культурное 
наследие для будущих 
поколений.

Посещение Ирбитско-
го музея изобразительных 
искусств стало еще одной 
интересной частью поезд-

ки. Музей представляет обшир-
ную коллекцию произведений 
искусства, которые отражают 
богатую историю региона и его 
культурные традиции. Такие уч-
реждения играют важную роль в 
привлечении туристов и позво-
ляют гостям города окунуться 
в его уникальную атмосферу и 
историю.

С учетом всех этих потряса-
ющих открытий, директор ре-
гионального Центра развития 
туризма Свердловской области 
призвала всех любителей путе-
шествий и культурного наследия 
посетить Ирбитскую ярмарку, 
которая состоится с 11 по 13 ав-
густа. Событие обещает стать 
уникальной возможностью уз-
нать больше об этом прекрасном 
городе и насладиться его уни-
кальными достопримечательно-
стями.




